



Compte-rendu
Réunion Commission Prison du jeudi 29 avril 2021
En visioconférence

Pilote : Dr BOUSSARD Jean-Luc

Présents-es :

Dr AHOUANTO-CHASPOUL Marie, Ministère de la Justice

Madame BOST Solène, Coordinatrice, Association AREMEDIA

Dr BOUSSARD Jean-Luc, Médecin retraité

Dr FAC Catherine, PH AP-HP, USMP Fresnes

Monsieur GRUWE Gueric, Association AREMEDIA

Madame JAUDON Mélanie, Coordinatrice TRT-5

Madame JAUMALLY Dalila, Infirmière, Hôpital Maison Blanche CAARUD Boréal

Dr LEROY Pierre, PH GHSIF Melun, Unité de santé publique

Dr NGUYEN TAN LUNG Rose, Médecin Coordinateur, Réseau Périnatal IF Sud

Monsieur NOUIOUAT Ridha, Responsable thématique milieu pénitentiaire, Sidaction

Monsieur ROUKAS Hicham, TEC, COREVIH IDF Est

Monsieur ROUYER Maxence, GHSIF Melun, Unité de santé publique

Madame SARKIS Anastasia, Chargée de mission en santé publique, COREVIH IDF Est

Dr VALANTIN Marc-Antoine, PH, Hôpital Pitié-Salpêtrière, AP-HP

ORDRE DU JOUR :

- Finalisation du projet d'étude épidémiologique sur la prévalence des viroses chroniques en milieu carcéral
- Point sur les projets de dépistage communautaire en milieu carcéral (AREMEDIA)
- Questions diverses

• **Enquête en milieu carcéral**

L'enquête cherche à recueillir des données plus récentes sur la prévalence des viroses chroniques en milieu carcéral que celles proposées par l'étude PREVACAR. Un questionnaire, précédemment validé en Commission, sera envoyé aux différentes USMP d'Ile-de-France. La diffusion, initialement prévue pour le début de l'année 2021, a été différée compte tenu de la situation sanitaire.

La grille de recueil sera donc envoyée au plus vite aux USMP, par voie électronique, avec lettre d'accompagnement permettant d'appuyer l'importance du projet. Le recueil de données devra être terminé d'ici la fin de l'année 2021. Une lettre de relance sera envoyée aux unités dans le courant du dernier trimestre de 2021 et un rappel de vive voix pourra être envisagé si les données ne sont pas fournies d'ici début 2022.

Les relances seront principalement axées sur les lettres mais il n'est pas exclu de mettre en place des supports de rappel à destination des USMP (ex : affiches), ou de profiter de l'occasion que représentent certains congrès (congrès de l'APSEP, septembre 2021) pour faire la promotion de l'enquête.

- **Point sur le projet de dépistage communautaire en prison**

L'association AREMEDIA avait partagé, lors de la précédente Commission, sa volonté de mettre en place des actions de dépistage en milieu carcéral. Le projet est toujours d'actualité mais l'association ne mène actuellement pas d'actions sur le terrain (mais devrait reprendre en septembre 2021).

L'aide que peuvent apporter les COREVIH à AREMEDIA reste la même que celle évoquée lors de la Commission du 04/02/2021 : mettre en relation l'association et les USMP au sein desquelles elle souhaiterait développer des actions. Il est convenu que cette mise en contact concernera en premier lieu les unités de Villepinte et Osny, où AREMEDIA est déjà intervenue en prévention large, et sera assurée par le COREVIH IDF Est.

- **Questions diverses : reprise des activités à Melun et Réau**

Le Dr Pierre Leroy (GHSIF Melun) annonce la reprise des consultations infections chroniques au sein des établissements pénitentiaires de Melun et Réau. La priorité est pour le moment donnée au COVID afin d'éviter les contaminations au sein de la prison (dépistage bihebdomadaire par autotests des surveillants).

Date de la prochaine réunion de la Commission Prison :
Jeudi 1^{er} juillet de 14h30 à 16h30